



Gumucio rechaza el "afán pontificador" del periodismo deportivo.

Rafael Gumucio:

"Me encanta lo que Valdivia le hizo al mundo deportivo"

» El escritor ofrece una mirada políticamente incorrecta del fútbol local. Aquí repasa a periodistas y jugadores y admite su fascinación por Bielsa.

Yo no estoy ni a favor ni en contra del fútbol, basta mencionar porque tengo bien resaltada mi masculinidad para andar el dormitorio viendo partidos o convirtiéndome en fanático. Son más de maneras, de ver partidos interesantes, porque cada vez la liga nacional me parece interesante, verdaderamente".

—Pero tendrás un equipo preferido, ¿no?

"Cree que soy vagamente coloquial. Mir, la verdad es que he debido salir con las manos blancas de los equipos por una cuestión periodística, y me parecen algo pálidos en el año por tratar una afirmación de la masculinidad. En la agresión sin sentido, el grito abusado, el sentimiento profundo por la violencia colectiva".

—Tendrá alguna preferencia deportiva, al menos...

—Por supuesto. No uno, sino dos. Cuando pequeño viví en Francia y se me quedó para

sistemas familiares por el tema y el ciclismo. Roland Garros en la época de Borg y McEnroe era una fiesta permanente, dramática, soñal. Y con el Tour de Francia uno no podía quedar al margen, por la cosa geográfica y el colorín de la competencia".

—¿Alguna actividad física en su infancia?

"Ninguna. Dejé chico mi mayor descoordinado y en general el deporte o la educación física me desanimó. Fui muy bueno para el ping pong, en todo caso, porque tenía un par de golpes espectaculares".

—Bueno, no hablar. Que ría preguntarte sobre algunas cosas de la contingencia deportiva...

—¿Y en qué teparmos? Yo trabajo en los medios, sigo la actualidad, me interesan las cosas y, por último, he conocido a muchos periodistas deportivos que saben menos que yo y dan efecto".

—De acuerdo. Ofíname

de Bielsa, por ejemplo...

"Uno de mis temas favoritos, porque no está impregnado de los gérmenes del periodismo deportivo. Como yo longo bien cominciado mi lado homosexual, puedo decir lo que ustedes no alcanzan: lo que me gusta de ese mundo es su aura pontificada permanentemente; cuando los periodistas se suben en su pedestal y dicen que el deporte aleja de los drogas, de los malos hábitos, del alcohol y todos estos atrocidades, lo que es una soberana mentira. Basta mirar al principal fútbolista de los últimos diez años, Maradona".

—El castigo no sirvió para enmendar a Valdivia?

"Para remediar nada. Valdivia no se disculpó porque no está en este mundo para entrometerse en lo que se supone que es su campo. Mirada que adora a Pellegrini, que aquel chico ya pensó tuvo la posibilidad de entrometer mejor materia prima elementar: todas sus cualidades. Bielsa se ha ido dando cuenta poco a poco de esa realidad y su humor se deteriora, porque se enfrenta a lo inevitable".

—¿Y Jorge Valdivia?

"Me encanta lo que le hizo al mundo deportivo. O sea, a los dirigentes, a los técnicos y a los periodistas, que se ven llamados a ponerle igual en la selección, para a que lo apliquen en cada goleador severísimo por tenerles. Si hay algo que me carga de ese mundo es su aura pontificada permanentemente;

A 100 años de su nacimiento, recuerdos de mi padre [artículo] Poli Délano.

Libros y documentos

AUTORÍA

Délano, Poli, 1936-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

A 100 años de su nacimiento, recuerdos de mi padre [artículo] Poli Délano.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile